



RESPONSABLE ASSOCIATIF

Daniel Cohen

Membre de l'Association Géologique Aubagnaise

Publié le 05 février 2020

Pour Daniel Cohen, la perfection est à portée de microscope. Encore faut-il prendre le temps de la dénicher par l'observation à la loupe binoculaire d'échantillons de quelques millimètres. C'est le monde merveilleux de la microminéralogie, sur lequel se penche longuement ce passionné de géologie qui a rassemblé, depuis une quarantaine d'années, un nombre impressionnant de pièces, minéraux, fossiles ou objets préhistoriques. « *Davantage dans l'esprit d'e faire partager mes découvertes que par goût de la collection* », précise celui qui fut le médecin généraliste de plusieurs générations d'habitants de La Tourtelle, ceux-ci ne manquant pas de lui rapporter, pour les analyser ensemble, une poignée de sable prélevé sur les plages de leurs vacances.

Le temps nouveau qu'offre la retraite a permis à Daniel Cohen, membre de l'Association Géologique des Pennes-Mirabeau (AGPM), de s'investir au printemps 2018 et à l'automne 2019 dans l'organisation de deux expositions présentées dans les Maisons de quartier des Passons et de La Tourtelle. Avec René Richard, spécialiste en micro-minéralogie, Bernard Remaud, arénophile (collectionneur d'échantillons de sable) mondialement connu, Claude Marciano, président de l'AGPM, et le soutien enthousiaste des équipes des Maisons de quartier, Daniel Cohen a offert à plus d'un millier d'élèves le bonheur de s'immerger dans le monde minéral. En plus des pièces exposées, tout un matériel d'observation a été réuni, associant l'attrait ludique à l'ambition pédagogique.

Telles ces chambres magiques, chambres noires où l'on ne peut qu'écarquiller les yeux devant le changement de couleur des minéraux. « *À La Tourtelle, tout en reprenant les grands thèmes qui avaient intéressé le public des Passons, nous avons voulu frapper l'imagination des enfants avec les crânes de dinosaures que m'a généreusement prêtés l'entreprise de Grégory Bonnard, spécialisée dans la réalisation de moules et de squelettes de créatures disparues.* »

En cette nouvelle année, un challenge s'annonce. Une troisième exposition est programmée en octobre à l'Espace Bras d'Or, avec de nouveaux partenaires comme l'Association des géologues du Sud-Est, et cette fois suffisamment d'espace pour y loger la reconstitution complète d'un dinosaure. « *Notre objectif est de pérenniser cet événement en proposant des animations tout au long de l'année, des ateliers pédagogiques et des sorties pour les enfants des écoles* », ajoute Daniel Cohen. Il a créé dans ce but l'Association Géologique Aubagnaise, à laquelle ont déjà adhéré plus d'une dizaine de membres de l'[AGPM](#). La belle aventure minéralogique amorcée aux Passons a bel et bien le vent en poupe !